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“记录精彩瞬间，搭起沟通桥梁。”请您参与奉化日报官方微博（http：//weibo.com/
fhrb）互动，随时随地与我们分享您身边的精彩，发表您感兴趣话题的独特见解，表达您内心
的真实感受。记录生活，发表感慨，晒晒心情，在这里每个人都是焦点。微话题被小“V”录
用（限市区），本报给原创者发稿费；提供新闻线索，本报录用有奖。

手机扫描二维码
关注奉化日报官方微博

回音壁

@C-lover猫猫：奉化是桃花盛开的地方。虽然现在没有桃花，但是有

山有水有弥勒～ ——11月5日

@风雪：中山东路延伸段已经

建好了，为什么还不通车？

区建设局回复：中山东路延伸

段目前已经完成建设，因东环线正在

进行轨道交通建设，该路口还未能完

善。我局将与轨道交通建设方和交

警部门协调，预计近段时间可通车。

@匿名网友：莼湖镇红星桥路和

直街路口有个路灯损毁，请尽快修复。

莼湖镇政府回复：已联系路灯管

理部门，将尽快赴现场修复。

记者 毛超峥 整理

以“空手套白狼”方式非法集资 762亿

元，受害投资人遍布全国 31个省区；非法交

易所野蛮生长，庞氏骗局让数十万人血本无

归……近年来，各种非法集资打着经济新业

态、金融创新的幌子，以理财众筹、期货、虚拟

货币等形式在各大网络平台巧取豪夺，令不

少误入“陷阱”的投资者恨之入骨。

一味责怪民众眼睛不够雪亮，恐怕并不

客观。利用互联网非法集资屡禁不止，一方

面是骗人的手段和形式不断翻新，以“高利

润、高回报”噱头作为“糖衣炮弹”，以互联

网+和金融创新为旗号，包装成“网络借贷”

“虚拟货币”“金融互助”“爱心慈善”的非法集

资欺骗性强，令人防不胜防；另一方面由于互

联网非法集资具有的隐蔽性强、传播速度快、

无地域限制等特点，造成立案、查处、打击难，

监管力度不够、协作机制不完善，让部分人有

了可乘之机。此外，利用一些权威媒体包装和

知名人士站台，也是互联网非法集资的常见套

路。

借助互联网进行非法集资，既损害普通投

资者的利益，也危害国家金融安全。以前不久

宣判的 e租宝案件为例，这出中国金融史上最

大的金融诈骗不仅骗走了 90万名普通投资者

的资金，还存在操纵市场、内幕交易、虚假披露、

非法经营股指期货等犯罪行为。骗局终会真相

大白，但发财梦碎后是无数家庭的财产受损，伴

随而来的，更有跨区域群体性维权事件的易发

和多发。

“如今，快速发展的互联网提供了极大便

利，但绝不能对非法集资网开一面，成为金融犯

罪的温床。”不少网友的心声反映出投资者的迫

切诉求，也成为整治互联网非法集资乱象的方

向。党的十九大报告鲜明提出，“健全金融监管

体系，守住不发生系统性金融风险的底线。”习

近平总书记也反复强调，“防止发生系统性金融

风险是金融工作的根本性任务，也是金融工作

的永恒主题。”互联网非法集资行为是严重扰乱

金融市场秩序的非法金融活动，要站在防范金

融系统性风险的高度，加大监管力度，健全监管

体系。要避免多头管理形成真空地带，在统筹

公安、法院、工商等部门基础上，以齐抓共管的

合力推进互联网金融风险专项整治。

另一方面，推进金融系统反腐，打击利益输

送行为也是整治互联网非法集资乱象的重要举

措。一些曝光的互联网非法集资案件背后，不

乏交易场所的乱批滥设和审批监督缺位等问

题。正如央行行长周小川所言，“少数金融‘大

鳄’与握有审批权监管权的‘内鬼’合谋，火中取

栗，实施利益输送，个别监管干部被监管对象俘

获”，这导致金融投资者消费者权益保护尚不到

位。揪出操纵市场的“大鳄”、严惩潜藏深处的

“内鬼”，只有让非法集资的犯罪人成为过街老

鼠，让利益熏心的腐败分子无处可藏，市场竞争

才能在制度保障下迎来公正、透明的阳光。

进一步来看，重拳打击互联网非法集资，更

需要规范互联网金融活动，让合法有序的互联

网金融造福投资者。互联网是把“双刃剑”，非

法集资恰恰是通过互联网变得隐蔽，但反过来

说如果利用得好，互联网也能为现代金融注入

强劲动力，打开更多可能。用法治照亮互联网

的每一个角落，靠规则为互联网金融创新标定

前进方向，不仅能够让更多人清晰非法集资和

合法经营间的界限，避免陷入骗局和套路，同时

也能够确保优质的互联网金融服务通过公平的

市场竞争而胜出，在满足日益增长的投资需求

中惠及更多民众。 据人民网

互联网决不能对非法集资“网开一面”

@NB小行星：萧萧秋意重，依依寒色浓。溪口镇栖霞坑古道踏秋。

——11月8日

@NB-Xiao贰姑娘：秋天该很好，你若尚在旁，落叶覆盖秘密，游走在

密林里的光线，把侧脸照得一半亮一半阴暗。 ——11月6日

@向日葵淼淼：昨天去奉化的“长城”，登顶了！ ——11月6号

抢了现金还盯上了微信钱包
宁波奉化一名男子，专门在凌晨时分，持

刀抢劫单身女子。1日凌晨，一名女性受害

者把身上 300元现金给了犯罪嫌疑人后，犯

罪嫌疑人还要求查看该女子微信钱包里的余

额，然后让女子扫描他的二维码付钱——11
月 5日，@新浪视频发布的一则微博引来了

众多网友的跟帖。

@瘟疫日刊：笨贼笨出新高度，犯罪就

在一念之间。

@洗纹身：思维跟上脚步了可是还是少

根筋，好好做人不好吗？

小V说博：抢劫用上了互联网思维，这种

创新真要不得！

奉化7个村
成为“省3A级景区村庄”

11月 7日，奉化区“百村景区化”建设推

进会暨A级景区村庄创建培训会在“中国最

美乡愁小镇”大堰召开。在推进会上，奉化首

批入选“省 3A级景区村庄”的 7个村亮相，分

别是：溪口镇新建村，大堰镇常照—湖边桥

村，莼湖镇栖凤村，裘村镇黄贤村和马头村，

西坞街道金峨村，萧王庙街道青云村。——

11月 8日，@现代金报的一则微博引来了网

友的讨论。

@冬日暖阳：为奉化骄傲。

@感叹号：有我的家乡。

小V说博：恭喜这 7 个村入选“省 3A 级

景区村庄”，相信不远的将来，奉化会建设得

更美更好。

奉化青年小说家亮相宁波文学周
11月 6日，作为宁波文学周一项重要内

容的奉化青年小说家研讨会举行。会上，来

自省内外的一线文学刊物编辑、作家分别对

沐小风、杨洁波、叶辉、虞燕和萧盛等5位奉化

本土青年小说家的作品逐一进行了点评。与

会专家对奉化青年小说家们的创作水准给予

了较高评价，部分刊物编辑还当场表态要刊

发部分小说家的作品。——11月 7日，@钱
报宁波城事的一条微博引来了网友的讨论。

@哇哈哈：工作繁忙还花精力搞文学创

作，让人佩服。

@钱小样：希望有机会能欣赏一下这些

作者的作品。

小V说博：对于这些青年小说家来说，这

次交流活动是一次自我提升的机会，希望奉化

的青年小说家能创作出更好更精的文学作品。

很有必要设立家委会

@男子汉Mark：家长委员会是一座桥

梁，是一个学校、老师、家长和学生四方受益

的组织，每个人都可以从中得到收获，尤其是

我们的孩子。家委会和学校的互动建立在相

互理解、相互尊重的基础上，与老师商讨怎样

相互配合教育孩子，是家长与老师的信息渠

道。家委会能将学校的情况反映给家长，同

时将家长们的意见和看法及时反馈给学校。

@煎饼果子来一套：家长委员会的成员

做事认真负责，为学校开展素质教育活动出

谋划策，提供力所能及的支持和帮助。有的

学校学生多、班级多，家长委员会也可以配合

学校，组织各种亲子活动，调动家长参与教育

的积极性。

@耳根清净了：家庭教育是学校教育的

重要补充，我们家长是孩子的第一任老师，所

以，为人父母，必须掌握科学的教育方法和手

段。学校成立家长委员会是个很好的机会，家

委会要充分利用这个敞开的教育交流平台，带

动家长尽可能广泛地参与学校教育教学改革活

动，为子女树立终身学习的榜样。

竞选变味成名利场

@限制留言：家委会异化为家长比拼的名

利场，一是偏离了家委会设立的初衷，二是会进

一步加大家长对孩子的升学焦虑。

@王丽华：家委会的异化，是不正常家校

关系的体现。而这类不正常源于两个极端，一

个是家校之间缺乏互动，家长对孩子在学校生

活漠不关心，另一个则是家长过度关心。异化

的背后是家长对孩子升学的焦虑，家长们拼命

挤进家委会就是为了让老师能够对自己的孩子

高看一眼，多些关照，生怕孩子输在起跑线上。

现在孩子的竞争，某种程度上已成为家长层次

和家庭条件的比拼。

@亓官辉少：学校和教师工作考虑的范

围，应该是如何搞好学校教育，如何通过家委会

加强家校联系互动，至于去考量家长的“服务态

度”好不好，“社会资源”多不多，甚至用学生干

部的职位作为家委会成员的“补偿”，如此种种

显然与教育公平理念相去甚远。而且，这种明

显带有交换性质的所谓“高端”的家委会，很难

想象它能够公平良性运转。

应会实现职能回归

@纤纤没美发：竞选家委会成员不能看家长

是否是“高富帅”，关键是看有没有服务学校和班

级的态度，以及资源。家委会的组织要注意规范

性，学校也要引导其发挥作用，而不应该成为帮

老师做事、打扫卫生、收班费的“打杂会”。

@就是木头老师：如果所有家长认真对待

选举，那些有钱有势谋个人利益而不是服务大

家的家长，自然会落选。家委会应选择有能力、

有责任心，能代表大家利益的人。

@可爱的丸子：可以考虑对家委会的构成

和定位进行重新界定，并以立法的形式对其进

行保护和制约，限定各方在其中的参与程度和

权限范围，试点运行之后再推广，让家委会的职

能回归，发挥其应有的作用。

编后：学校和家长都少一些功利心，多一份

利“公”心，在教育互动中各自扮演好角色，学校

家委会才能发挥好应有的作用，才能让孩子们

的笑容更灿烂，让校园风气更纯净。

如何让“家委会”设尽其用？
近日，为了能竞选成为家委会

成员，上海浦东某外国语小学一年
级某班的几位家长，“神履历”“神
学历”的微信截图在朋友圈霸屏。
有网友称被惊到，这样的竞选堪比
竞选 CEO。竞选家委会成员缘何
变成一场“名利秀”？变味的家委
会，是否还有其存在的必要？如何
才能让“家委会”设尽其用？对此
许多网友纷纷发表了自己的看法。

栏目主持：毛超峥


